

# *Garantiza Cuba gratuitamente tratamiento a cada paciente de enfermedad renal crónica*

---



Por María Josefina Arce

La OMS, Organización Mundial de la salud, estima que cerca del 10% de la población del planeta sufre de enfermedad renal crónica, un mal que se puede prevenir pero no tiene cura y suele ser progresivo y no presentar síntomas hasta etapas avanzadas, cuando las soluciones ya son altamente costosas.

El hecho es que en muchas naciones el tratamiento y el posible trasplante de riñón no están al alcance de todos los necesitados. En Estados Unidos por ejemplo, la sustitución del órgano dañado por uno sano puede costar hasta 150 MIL dólares.

Es un hecho, apunta la OMS, que hay una gran inequidad en el acceso al tratamiento para la enfermedad renal crónica en América Latina, con una clara desventaja para los países y poblaciones con menores ingresos.

Sin embargo, a pesar del genocida bloqueo que Estados Unidos mantiene desde hace más de medio siglo, en Cuba de manera gratuita el Estado garantiza la atención requerida a los aquejados de

enfermedad renal crónica.

De acuerdo con estadísticas del Ministerio de Salud Pública, citadas por el diario Granma, el Estado cubano invierte anualmente 20 000 dólares por cada enfermo en diálisis, y en general más de 50 millones de dólares en la atención a los pacientes con insuficiencia renal crónica.

Es así que más de cuatro mil cubanos reciben tratamiento sustitutivo de la función renal, de ellos unos tres mil 100 enfermos necesitan diálisis que permite purificar la sangre y devolverla limpia al organismo.

Este procedimiento además de incrementar la supervivencia del paciente, sirve como preparación para el trasplante renal, final ansiado por los afectados y que, sin dudas, repercute positivamente en su calidad de vida.

En la actualidad MIL cubanos viven con un riñón trasplantado, a quienes igualmente se les garantizan los inmunosupresores, cuyo costo anual de importación asciende a unos cinco millones de dólares.

A lo largo del país existen 51 unidades asistenciales nefrológicas, las cuales están concebidas para atender tanto a pacientes adultos como a niños, lo que constituye una de las principales fortalezas de esta prestación médica.

Un gran esfuerzo realiza el gobierno para mantener con calidad este servicio, pues es un hecho que el bloqueo impide adquirir a precios más bajos los equipos de riñones para la hemodiálisis, por lo que el país debe comprarlos entonces a un costo más alto en Europa.

Esta inhumana medida también incide en la escasez del material gastable y piezas de repuesto para mantener los dializadores, además de los medicamentos.

Pero la voluntad política del gobierno y la especial atención que se presta a la formación de los recursos humanos de esta especialidad, ha permitido que gratuitamente todos los enfermos, sin excepción, tengan acceso al tratamiento con la calidad requerida.

A esto se suma la solidaridad y el humanismo que caracterizan a los cubanos, que ha hecho posible que la Mayor de las Antillas sea hoy la nación de menor negativa familiar a la donación de órganos en Latinoamérica.

En Cuba el Estado no mira el costo del servicio, sino la vida del ser humano, de ahí que sea uno de los pocos en el mundo que brinda la posibilidad de realizar un trasplante a toda la población necesitada, de forma gratuita y con una alta calidad en la atención médica.

---

<https://www.radiohc.cu/especiales/comentarios/113335-garantiza-cuba-gratuitamente-tratamiento-a-cada-paciente-de-enfermedad-renal-cronica>



# **Radio Habana Cuba**